

Newsletter No 5 du 31 mai 2023

Chères membres,

Les jeunes femmes votent de plus en plus à gauche - les jeunes hommes par contre à droite



Photo : action de protestation des femmes après le OUI à la réforme AVS21 le 26.09.2022

Les jeunes dérivent politiquement.

Une évaluation de l'institut de recherche Sotomo pour la NZZ am Sonntag a révélé que les jeunes femmes se positionnent politiquement de plus en plus à gauche et les jeunes hommes de plus en plus à droite...

Nous avons maintenant la confirmation de ce que nous soupçonnions depuis longtemps : les femmes, et en particulier les jeunes, jugent différemment les événements politiques que les hommes. Cela s'est vérifié pendant plus de dix ans lors des votations fédérales. Contrairement aux hommes, les femmes voulaient un environnement durable et ont dit OUI à l'initiative sur la responsabilité des multinationales et à la loi sur le CO2.

En revanche, elles ont rejeté la réforme de l'AVS 21 avec un NON véhément, car il s'agissait aussi d'augmenter l'âge de la retraite des femmes. Les hommes en revanche ont dit OUI - cela ne les concernait pas personnellement... voir [Le Temps](#)



Nous avons le plaisir de vous inviter à notre événement public **le 17 juin 2023 à 14h, Centre pluriculturel et social Lausanne.**

Enjeu climatiques - Femmes actives !

Seule une action coordonnée et commune à l'échelle mondiale peut encore enrayer la destruction qui menace notre planète. Trois expertes de trois organisations différentes nous proposent des solutions :

Rosmarie Wydler, Co-présidente Aînées pour la protection du climat

Agnieszka Kroskowska, coordinatrice Genre et équité sociale, Helvetas, et une intervenante de **La Marche Bleue**.

Nous nous réjouissons beaucoup de votre participation à cet événement et d'une discussion générale stimulante. Parlez-en autour de vous. Pour plus d'informations, voir [le site web](#).

Votation populaire fédérale du 18 juin 2023

OUI 
Loi climat 18 juin

L'ADF-SVF recommande le OUI.

Il est prouvé que les femmes sont particulièrement menacées par les changements climatiques. Dans le Sud de l'hémisphère, ce sont surtout les femmes qui souffrent de l'augmentation des catastrophes dues à la sécheresse et/ou aux inondations. Car cela rend la lutte quotidienne pour la survie encore plus difficile qu'auparavant.

Chez nous, ce sont surtout les femmes âgées qui sont ainsi menacées dans leur santé.

14 juin 2023 – Grève féministe



APPEL À LA GRÈVE FÉMINISTE

DANS TOUTE LA SUISSE LE 14 JUIN 2023 !

**...Nous appelons toutes à une grande grève féministe
14 juin 2023 !**

...Le 14 juin 2023, nous ferons à nouveau grève au travail, à la maison, dans l'éducation, dans la consommation et dans l'espace public. Rejoignez les mouvements féministes !

ADF-SVF Suisse soutient la grève nationale des femmes, voir l'[appel](#).

Comme en 1991, nous appelons à :

- Un salaire égal pour un travail égal
- Prévoyance : renforcement immédiat de l'AVS
- L'équilibre travail-vie familiale
- Reconnaissance du travail de CARE
- Lutte contre la violence sexuelle et domestique

Cliquez ici pour plus d'informations sur la [grève](#) et le [programme de grève](#) dans les régions suisses.

* **SANTÉ SEXUELLE**
SEXUELLE GESUNDHEIT
SALUTE SESSUALE
SUISSE SCHWEIZ SVIZZERA

Nous demandons un accès libre à l'avortement

Le 14.06.23 à partir de 13h00 sur la Place fédérale à Berne :

- Autodétermination en matière d'avortement !
- Stop à la stigmatisation ! Sortir l'avortement du code pénal !
- Libre accès à l'avortement !

Informations

«16 Jours contre la violence faite aux femmes 2023»



Le 25 novembre, la journée contre la violence envers les femmes a lieu dans le monde entier. Dans toute la Suisse, la coordination "16 jours contre la violence faite aux femmes" organise à cette occasion d'innombrables actions locales et régionales. Des organisations de femmes et de défense des droits humains ainsi que des services publics (aide aux victimes, maisons d'accueil pour femmes, etc.) y participent.

Comme la Suisse officielle fait encore trop peu pour lutter contre la violence sexualisée, le Bureau fédéral de l'égalité est chargé de veiller encore plus intensément que par le passé à la prévention de la violence et à la protection des victimes. Clémence Capt et Marie-Louise Hefti (Vaud) participent aux préparatifs des actions de cette année.

Le thème central est la "violence psychique".

Avec les meilleures salutations
pour l'ADF-SVF Suisse

Martine Gagnebin, Présidente et Ursula Nakamura, comité

www.feminism.ch

ADF-SVF Association Suisse pour les droits des femmes

Boîte postale 4001 Basel

Tel. +41 76 318 33 28 / +41 21 944 44 70 Mail: adf_svf_secret@bluewin.ch

IBAN CH54 0900 0000 8000 6885 1

www.feminism.ch